

# NI UN PASO ATRÁS

En la conmemoración del Día Internacional de la Mujer se reconoce su lucha y valor.



GENERAL

**ES MARÍA DEL ROSARIO AVILÉS PRIMERA GOBERNADORA MAYO**



SONORA

**SUPERA OBSTÁCULOS Y LOGRA SUS SUEÑOS**



METRO

**"ESTOY FELIZ CON MIS HIJOS, CON MI FAMILIA"**



8 DE MARZO  
DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

DEPORTES

**ÚNICA MUJER EN LA LIGA**

Viernes 8 DE MARZO DE 2019

WWW.ELIMPARCIAL.COM  
FUNDADORES: JOSÉ S. HEALY Y JOSÉ A. HEALY

HERMOSILLO SONORA, MÉXICO  
\$10.00 LUNES A SÁBADO / \$12.00 DOMINICAL / \$1.25 DÓLAR  
NO. 29,713, AÑO 81, 40 PÁGINAS

# EL IMPARCIAL

HECHO EN MÉXICO

DIARIO INDEPENDIENTE DE SONORA



## HALLAN TÚNEL JUNTO A LA GARITA DE NOGALES

Un viejo túnel cercano a la garita Dennis de Concini quedó al descubierto durante unas obras municipales en Nogales.

FOTO: MANUEL JIMÉNEZ / EL IMPARCIAL

El delegado de la dependencia federal señaló que también se ha detenido a una persona

## Van 75 denuncias por toma de casetas en Sonora: FGR

POR JORGE LÓPEZ  
jlopez@elimparcial.com

Hay 75 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por el caso de la toma de casetas de peaje en Sonora y en los últimos tres años sólo una persona ha sido detenida, informó el delegado estatal, Pável Humberto Núñez Moreno.

"Si hay denuncias, tenemos 75 denuncias y ha habido un detenido", precisó el funcionario.

Agregó que se tiene conocimiento de algunas casetas que estaban tomadas, fueron liberadas, pero otros grupos de manifestantes tomaron el control.

"Está el riesgo o posibilidad de que sean desocupadas (las casetas) por un grupo que las tenía tomadas pero que también, con el paso del tiempo, otros grupos la vuelvan a tomar", dijo.

La semana pasada el presidente de la República, Andrés

Manuel López Obrador, afirmó que la toma de casetas de peaje era ilegal y que, aunque no se reprimiría a nadie, sí se actuaría en forma legal y se interpondrían denuncias ante la autoridad correspondiente.

Destacó que se hizo una revisión de la toma de casetas y reconoció que algunas fueron tomadas por algunas causas justas, pero en otros casos, sólo era con el fin de recaudar recursos, por lo que es totalmente ilegal e irregular dicha práctica.

En su visita a Sonora, el pasado 2 de marzo, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo Montaña, dio a conocer que las casetas del Estado habían sido liberadas desde el día anterior, pero a los días siguientes se dio a conocer que solamente dos habían sido devueltas a Capufe.

Núñez Moreno resaltó que la toma de casetas es una dinámica a la que se estarán enfrentando.

## Por cada 100 mil mujeres en el Estado se cuentan 327 llamadas de emergencia al mes

# Sonora con más llamadas de auxilio de mujeres por violencia

POR ELIANA ALVARADO  
ealvarado@elimparcial.com

En Sonora, por cada 100 mil mujeres se cuentan 327 llamadas de emergencia en un mes por incidentes de violencia familiar, con lo cual el Estado ocupa la primera posición nacional en este indicador.

Durante todo 2018, Sonora encabezó la lista de entidades con mayor tasa de llamadas por esta causa y la tendencia ha continuado hasta el primer mes de este año, de acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

En números absolutos, en todo el País, se registraron en enero 49 mil 796 llamadas al 911 por violencia familiar; Guanajuato ocupó el primer lugar, con 5 mil 065, y Sonora el segundo, con 5 mil 053.

Silvia Núñez Esquer, representante del Observatorio Ciudadano Nacional de Femicidio, expuso que, con es-

### FOCO ROJO

• Llamadas de emergencia por violencia familiar.

#### 2018

- Total en el País: 647 mil 940.
- Sonora: 56 mil 135.
- Tasa\* nacional: Mil 013.
- Tasa\* estatal: 3 mil 680.

#### ENERO DE 2019

- Total en el País: 49 mil 796.
- Sonora: 5 mil 53.
- Tasa\* nacional: 77.
- Tasa\* estatal: 327.

• \* Se refiere al total por cada 100 mil mujeres.

Fuente: Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

te panorama que se reafirma en el reporte de cada mes, se

requiere que las autoridades hagan un análisis más profundo de la situación.

"No hemos visto un diagnóstico que no sea nada más que este acumulado de llamadas; sería importante saber cuál es el contexto que hay detrás de tantas llamadas de emergencia por violencia familiar", puntualizó.

La violencia que viven las mujeres desde los hogares escala a los niveles más grandes: Según las cifras del Secretariado Ejecutivo, sólo en enero se registraron en el Estado cinco presuntos feminicidios.

Estos asesinatos fueron en Cananea, Empalme, Plutarco Elías Calles, Huatabampo y San Luis Río Colorado.

Hasta el corte oficial del 31 de enero, en este año no hay ningún caso en Sonora de homicidio doloso contra mujeres, mientras que en homicidio culposo van siete presuntas víctimas femeniles.

GENERAL... 4

#Promociones EL IMPARCIAL

TE OBSEQUIA UN NINTENDO SWITCH O UN CELULAR ZTE A6 MAX

CUPÓN RECORTABLE

\*Aplican restricciones.

## Ley antiaborto de NL desata debate nacional

CIUDAD DE MÉXICO.- La "marea verde" se instaló unos minutos en el recinto del Senado.

Encima de cada uno de los 128 escaños alguien colocó un pañuelo de ese mismo color, con la consigna "Aborto libre, seguro y gratuito. AbortoLegalYa". Sin embargo, no a todos los presentes les gustó el distintivo y por el contrario, provocó una discusión.

Lilly Téllez, senadora de Morena, protestó en plena se-

sión por su distribución.

"El aborto es un asesinato", sentenció.

De pie, reclamó a la banca de Movimiento Ciudadano -en específico a Patricia Mercado- por haber colocado la prenda en todos los lugares, aunque más tarde la senadora emecista aclararía que activistas del movimiento feminista lo habían hecho.

● AGENCIA REFORMA

GENERAL... 3

### DISCREPAN A NIVEL LOCAL

Opiniones diversas tuvieron activistas en el tema de la ley antiaborto que se aprobó en el Congreso de Nuevo León.

Raúl Encinas, de Poder Sonora, señaló que la ley debe respetar la vida y en el artículo 29 de la Constitución se habla sobre la protección.

La activista miembro de Biblioteca de Mujeres, Diana López, opinó que la aprobación de esta ley es un retroceso total a los derechos de la mujer.

"... esta es una imposición que violan nuestro derecho humano".

● REDACCIÓN GH

### DEPORTES



## LISTO PARA LA ROTACIÓN

El mexicano Julio Urias se perfila para integrar la rotación de abridores de los Dodgers de Los Angeles.



217.33.08 Y 01.800.62.702.00  
LECTOR@ELIMPARCIAL.COM



TWITTER.COM  
ELIMPARCIALCOM



FACEBOOK.COM  
ELIMPARCIAL



INSTAGRAM  
ELIMPARCIALCOM



9 771665 541009